

ENVIRONNEMENT

BAR-LE-DUC : DES SOLUTIONS POUR CHASSER LES CORBEAUX

La ville cherche des solutions pour que riverains et corvidés cohabitent.



2 / 6



Au printemps dernier, la campagne de tirs pour effrayer les corneilles et les corbeaux avait fait grand bruit, agitant même les réseaux sociaux.

Pour faire suite à cette mobilisation et tenter de diminuer les nuisances, la ville de Bar-le-Duc a fait appel à une spécialiste des corvidés, Véronique Bialoskorki, présidente de l'association LADeL, basée dans les Bouches-du-Rhône. Celle-ci, dans un courrier envoyé au maire Bertrand Pancher, s'était insurgée contre la méthode employée.

Étaient conviés à la réunion des riverains touchés par le phénomène et des associations comme l'ASPAS (association de protection des animaux sauvages), la LPO (Ligue de protection des oiseaux).

« Bien entendu, ces espèces ne vont pas disparaître en un claquement de doigts. Nous sommes là pour trouver des solutions et informer les Barisiens pour qu'ils comprennent les mesures prises afin de diminuer ces nuisances. C'est, et ça, sera un travail à long terme », explique Jean-Paul Lemoine, adjoint au maire.

Véronique Bialoskorki a d'abord présenté un diaporama sur les oiseaux concernés. Cette première étape importante permet ainsi de mieux les connaître et de savoir les différencier afin d'éviter des actions de destruction inutiles.

Une image de film d'Hitchcock

« À ce jour, beaucoup ont une image hitchcockienne, comme dans les Oiseaux. Mais il faut savoir que les corbeaux n'attaquent pas l'homme. Ils sont considérés comme des êtres très intelligents. »

Pour tenter de diminuer les nuisances, Véronique Bialoskorki préconise de s'en occuper bien avant la nidification, avant le mois de février. « Une fois installés, on ne peut plus les faire partir. La femelle se met au nid et sera bruyante. Après l'éclosion des œufs, les petits qui réclament à manger vont pousser des cris pendant au moins un mois et demi ». Pour prévenir cela, plusieurs pistes ont été évoquées et vont être expérimentées. Dès cet automne sera procédé à l'enlèvement des nids et de branches.

« On va identifier les sites les plus touchés car cette opération a un coût », précise Jean-Paul Lemoine. D'autant que pour la Ville, il n'est pas questions de supprimer les arbres, même si du côté de la côte Sainte-Catherine, certains se trouvent à hauteur des habitations. Les fenêtres fermées n'empêchent pas d'entendre le bruit des croisements stridents, intenable.

La destruction des nids sera complétée par l'effarouchement. Seront émis des cris de détresse, en utilisant un enregistrement d'un bruit d'un congénère qui vient d'être capturé. Des tirs détonants rendront le lieu peu accueillant.

Au final, des solutions il y en a, mais pas de miracle à attendre. Des corbeaux il y en aura toujours et Bar-le-Duc n'est pas l'exception.

Le rendez-vous est fixé dans un an, pour un premier bilan et voir si ces méthodes auront porté leurs fruits.

Sandrine LASSUS

TAGS : EDITION DE BAR-LE-DUC | BAR-LE-DUC | ENVIRONNEMENT | A LA UNE



PUBLICITE

DANS LA MÊME RUBRIQUE

- > faits divers Void-Vacon : flashé sur la RN4 à 174 km/h !
- > ENVIRONNEMENT Bar-le-Duc : des solutions pour chasser les corbeaux
- > Patrimoine Bar-le-Duc : la tour de l'Horloge peut changer ses couleurs
- > Politique Lacroix-sur-Meuse : le Parti socialiste meusien reprend des couleurs à la Fête de la rose
- > Behonne il y a cent ans, l'escadrille La Fayette

PUBLICITE

PUBLICITE

L'EST REPUBLICAIN

L'ABONNEMENT 100% numérique

79€ les 6 mois

Offre valable jusqu'au 20 août 2016

VIDÉOS



Il percute un scooter, aide le chauffeur et... c'est la drame



TOUTES LES VIDÉOS

PHOTOS



BAR-LE-DUC : L'ESPOIR ET LA DOUCHE FROIDE DE L'EURO



TOUTES LES PHOTOS

PUBLICITE

LIENS COMMERCIAUX

MAISONS NOBLESS

la maison au féminin

En savoir plus